
 
  
  
   
 

 
 
 
 
 

新潟 RC ８月第４例会 (2009.8.25) №2814 

 

(1) ロータリーソング「それでこそロータリー」斉唱 

(2) 小林 敬直会長挨拶 

本日の卓話の佐藤さんは、百壱番組の役員です。 

新潟まつりの話しをしたいと思います。 

去る８月７日８日９日の３日間に亘り、今年の新潟まつ

りが、催行されました。 
７日の夜は、日本一の民謡流しが柾谷小路、萬代橋の上

を舞台に、繰り広げられました。 
会員の皆様の中にも参加された方がいらっしゃったので

はないでしょうか。 
「松が見えます白山さまの・・・・・」で始まる新潟甚

句の樽きぬたの音もさわやかに、多くの皆さんの熱気が

伝わる日本一参加企業団体、参加者数の多い民謡流しと

して有名です。 
８日には住吉行列、キラキラパレード、水上渡御が行な

われました。 
江戸時代にその源を発する、海の神様 住吉大神が、新

潟市内を巡行し町の安全と発展を祈願します。引き続き、

信濃川、新潟港を船で渡り、海上の安全と海難者の慰霊

を行う、水上渡御が行われました。キラキラパレードは、

柾谷小路、萬代橋をパレードするもので本年は、新潟団

体パレード、天地人行列、新野球場で行われたプロ野球

ＯＢ戦に出場した、なつかしの名選手の皆さんのパレー

ド等が行われました。夜は市民みこしということで、会

員であります、里仙の佐藤紳一さんが中心的なリーダー

となって古町通りを練り歩きフィナーレは白山神社に勇

壮な宮入りをして大いにエキサイティングに盛り上がり

ました。例年ですと横山芳郎先生がチームドクターとし

て同行しておりましたが、本年は樋熊先生がチームドク

ターを勤められました。 
９日は、住吉行列とスターマイン２９組（ナイアガラ・

エボリューション一万発）の花火大会が行われフィナー

レを飾りました。 
メンバーの皆様方の多くがご覧になられたと思います。

会員でいらっしゃいます新潟商工会議所会頭の敦井さん

が実行委員長であり新潟市長が協賛会長であります。 
 
 
 

 
 
 
この祭りは新潟大火の復興に立ち上がりつつあった昭

和３１年８月にそれまで別々に行われていた４つのま

つりを１つにまとめて「新潟まつり」として、市民挙げ

てのまつりと発展いたしました。 
４つのまつりとは、それまで長い間白山神社を中心とし

て行われていた「住吉祭」、新潟川開協会による、川と

橋を中心とした「川開き」、新潟実業振興会と新潟商工

会議所による商工業の振興を目指す「商工祭」、それに

内務省新潟土木出張所と港湾業者による港を中心とし

た「開港記念祭」の４部門毎に行っていた行事を１本化

し前夜祭の民謡流しも統一されました。 
昭和３２年には、西新潟に祀られてた神輿が東新潟地区

へ初めて乗り入れた年です。かつて、藩政時代は西新潟

が長岡藩領、その後天領、東新潟が新発田藩領であった

ため西新潟の神輿が東新潟の神域へ乗り込むことはあ

り得ませんでした。それが水上渡御（神輿を港まで送り、

現在の万代橋からＮＴ２１（ＵＸ）さんの前あたりまで

船舶、漁業関係者の手で船で港をわたる神事）を行うこ

とでこれらが実現しました。これは新潟の歴史の上でも

画期的なことでありました。 
昭和３８年 百壱番組創設されました昭和３９年の新

潟地震のあと中止され、昭和４１年に復活されました。

昭和４3 年に万代太鼓が新設されました。祭りの日程も

昭和５８年から８月２０日から２３日の４日間を、８月

７日８日９日の３日間に変更されました。そして、平成

１９年政令指定都市を記念して８月第１週第２週の金

土日に変更されました。その年始めて行列が柾谷小路・

萬代橋を渡りました。 
時代時代に少しづつ変化をとげてきている新潟まつり

ですが、「マンネリである」とか「目玉がない」とか、

とかくのご批判も頂戴しておる様でありますが、これか

らも皆様方の暖かいご理解と、ご支援を頂きながら続け

てまいりたいと思っております。 
住吉祭の歴史については、ふれる時間がありませんでし

たので、いづれかの機会にお話したいと思います。 
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(3) 新会員の紹介 

 

この度，伝統ある新潟ロータリークラブに入会させ

ていただくことになり感謝申し上げます。 
どうぞよろしくお願いいたします。 
新入社員から 9 年間新潟に勤務し，その後新潟中越

地震の際は新潟営業所長として2度目の勤務をしまし

た。今回は 3 度目の勤務で，通算 13 年目になります。 
出身は山形県の天童市ですが，山形県の勤務はなく，

新潟が故郷のように思えます。 
会社の中では，電柱の建設や保守を実施する部門に

勤務し，地震を含む災害時等の復旧にも従事してきま

した。 
趣味は山歩き，謡曲，ゴルフです。 
今後，新潟ロータリークラブの会員として精一杯努

力してまいりますので，ご指導方よろしくお願い申し

上げます。 
 

(4) 幹事報告（石井 和弘幹事） 

・例会後 新会員オリエンテーションを４階「楓の間」で

開催致します。 

・９月１日の理事会は、１１：３０開会です。 

 

(5) 卓話「伝統的工芸品･新潟漆器について」 

新潟漆器同業組合組合長 佐藤 圭輔氏 

 

９月１日のプログラム予定 

「創立７０周年記念式典について」 

 

新潟ロータリークラブ ホームページアドレス 

http://www.niigatarc.jp/ 
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上席執行役員新潟支店長 
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